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Mardi 27 mars 2018. 

Homélie de la messe Chrismale. 

 

 

Prêtres pour donner le Christ aux hommes ! 
 

Chaque année, au cours de la messe chrismale, nous faisons mémoire des prêtres 

qui sont décédés au cours des douze derniers mois. Parmi eux certains étaient 

incardinés au diocèse, d’autres, prêtres religieux ou venus d’ailleurs, y ont exercé 

leur ministère durant plusieurs années. Frères et sœurs, ces prêtres vous les avez 

connus, appréciés, aimés. Ils vous ont accompagnés dans les moments importants 

de votre vie comme dans son humble quotidien, afin que le Christ y soit présent.  

Ces prêtres qui nous ont quittés étaient différents les uns des autres. Différents 

quant à leur caractère, quant à leur spiritualité, quant à leur culture, quant à leur 

charisme, mais tous avaient l’entendu l’appel du Christ et y avaient répondu avec 

joie et en toute liberté par amour de Dieu et par amour des hommes.  

 

Frères prêtres, au-delà de vos différences d’âge, de culture, de caractère, de 

charisme, souvenez-vous que, tous, vous avez été appelés par le Christ. Frères 

prêtres, parce que c’est le Christ qui vous a appelés, vous savez qu’en Lui vos 

différences ne peuvent être qu’une chance, une grâce, pour l’évangélisation des 

hommes, des femmes, des enfants de tout âge et de toutes cultures présents 

aujourd’hui dans notre diocèse. Avec l’aide de l’Esprit Saint, que vos différences 

deviennent aussi un chemin pour vivre entre vous la fraternité à laquelle vous a 

appelé votre ordination presbytérale. 

 

Frères diacres, quoique vous soyez moins nombreux que les prêtres, je peux ce soir 

vous délivrer le même message. Votre diversité est aussi le signe qu’il y a de 

multiples chemins possibles pour servir Dieu à travers le service des hommes. 

 

Parmi ceux qui nous ont quittés au cours de l’année écoulée, comment ne pas 

évoquer Mgr Olivier de Berranger, 3ème évêque de notre jeune diocèse. Il repose 

désormais dans la crypte de notre cathédrale, rappelant ainsi que l’Eglise est 

édifiée, sanctifiée et gouvernée par les Apôtres et leurs successeurs les évêques.  

 

Au jour de leur ordination les mains des prêtres sont marquées avec le Saint-

Chrême, cette huile parfumée qui sera consacrée dans quelques instants.  

Désormais, ces mains d’hommes pourront sanctifier le peuple chrétien et offrir à 

tous les dons de Dieu : don de la vie, don de la miséricorde et du pardon, don de la 

guérison ! Dans son livre « Journal d’un curé de campagne », Georges Bernanos 

écrit : "O merveille qu'on puisse faire présent de ce que l'on ne possède pas soi-

même, ô doux miracle de nos mains vides". Frères et sœurs, vos prêtres revêtent 

l’aube et les ornements liturgiques, non pas pour se différencier du peuple de Dieu 
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auquel ils appartiennent, mais pour signifier qu’ils ont été appelés et ordonnés 

pour donner au nom du Père et du Fils et du saint Esprit ce qu’ils ne possèdent 

pas !  

 

Les prêtres sont ordonnés pour donner la vie que le Christ est venu offrir à tout 

homme. Leur mission est de donner cette vie en annonçant l’Évangile et en 

célébrant les sacrements. Les prêtres donnent la vie et, comme tous les baptisés, 

sont appelés à donner leur vie à la suite du Christ. Alors, frères et sœurs, ne soyez 

pas étonnés que vos prêtres soient des passionnés de la vie. Ne soyez pas étonnés 

du temps qu’ils consacrent à la rencontre des familles et des jeunes. Ne soyez pas 

étonnés de les croiser dans les hôpitaux et maisons de retraite. Ne soyez pas 

étonnés de les voir tendre la main aux migrants qui fuyant la misère, la violence ou 

la guerre, frappent à nos portes. Ne soyez pas étonnés qu’ils vous entraînent sur 

les chemins de la réflexion et du discernement pour reconnaître, à la lumière de 

l’Évangile, ce qui est bon pour l’homme tout en dénonçant l’inacceptable.  

 

Frères et sœurs, nos communautés chrétiennes ont besoin de prêtres, notre Eglise 

a besoin de prêtres mais, à ce sujet, que disons-nous aux jeunes ? Leur disons-nous 

que nous avons besoin de prêtres pour dire la messe, faire la catéchèse, célébrer 

les funérailles ? Tout cela est vrai mais demeure insuffisant. Osons-nous dire aux 

jeunes que nous avons besoin de prêtres pour que des hommes, des femmes, des 

enfants accueillent l’Évangile et soient plongés dans les eaux du baptême ? Osons-

nous dire que nous avons besoin des prêtres pour recevoir les dons de l’Esprit 

Saint par l’imposition des mains ? Osons-nous dire que nous avons besoin de 

prêtres pour associer l’offrande de nos vies à celle que le Christ fait de lui-même 

dans l’Eucharistie et de nourrir, par ce sacrement, notre vie de baptisé ? Osons-

nous dire que nous avons besoin de prêtres pour être guéri de la blessure du péché 

qui marque nos vies ? Osons-nous dire que nous avons besoin de prêtres pour être 

guidés au nom du Christ, l’unique Pasteur ?  

 

Frères et sœurs, ayons à cœur de dire aux jeunes qu’être prêtre c’est se donner, par 

amour et dans un esprit de service, aux autres et à Dieu ! Par notre témoignage, 

puissions-nous ainsi aider les jeunes d’aujourd’hui à répondre à l’appel de Dieu à 

devenir prêtre pour donner le Christ à tout homme ! Amen. 

 

+ Pascal Delannoy 

Évêque de Saint-Denis-en-France. 

 

 


